

ESPAÑA... 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO... 2'25 id.
 NÚMERO SUELTO 5 céntimos
 ÍDEM ATRASADO 30 id.

LA TARDE

Apartado n.º 16

REDACCION Y ADMINISTRACION

San Roque 3—enfrente de

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Núm. 216

Año I

Palma de Mallorca, lunes 2 de Noviembre de 1903



D.ª Francisca Palou y Coll

Viuda de Marroig

Falleció ayer después de recibir los Santos Sacramentos

(E. P. D.)

Su hijo, hija política, hermano y demás parientes de la finada suplican á sus amigos y conocidos que la tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio del alma de aquella se celebrará mañana martes, á las once, en la parroquia iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente.

Nuestros corresponsales

Ibiza

Por telegramas de la prensa y oficiales supose anteayer aquí la venida de una sección de la escuadra francesa, surta hasta dicho día en el puerto de Palma; y, conforme á dicho anuncio, ayer á las tres de la tarde echaron anclas en nuestra bahía tres acorazados y un crucero, cuya descripción paso por alto por haberle publicado estos días toda la prensa palmesana.

En general, la visita de esta escuadra ha producido excelente efecto en los ibicencos, por ser la primera vez que buques de guerra extranjeros de tal importancia entrar en nuestro puerto, acreciendo la buena impresión la galantería del Almirante Mr Marquis, quien, á parte la atención hacia el público, de permitirle que visitara los buques, proponiase que la música de la escuadra bajara hoy á tierra y ejecutara algunas piezas en el paseo de la Alameda, propósito que ha venido á frustrar temporal duro de viento y lluvia que ha descargado durante todo el día.

Para corresponder á la fineza de los distinguidos huéspedes, por algunas personas de aquí se habian hecho preparativos para obsequiarles delectadamente, intentos que igualmente han quedado sin efecto.

A las cinco de esta tarde, y para dirigirse á Alcudia, en donde se reunirán con el resto de la escuadra, han levado anclas los citados buques.

—Para actuar en el Teatro Pereyra ha venido una compañía cómico-lírica, compuesta de trece artistas y dirigida por D. Manuel González.

A juzgar por su repertorio, numeroso y escogido pues precisamente ha sido dado á conocer por medio de la prensa local, se trata de una buena compañía. Veremos si la realidad lo justifica, pues á veces estas cosas engañan.

Hoy deben debutar, pero con mala pata, pues el mal tiempo les va á aguar la... taquilla.

—Toma sal en nuestro puerto el vapor *Rugulus*, de nacionalidad rusa. Se anuncia la venida de otros buques de gran porte y tambien extranjeros, en busca de igual cargamento.

—Por haber entrado en el periodo electoral se encargó de nuevo de esta Alcaldía D. Mariano Llobet, suspendido ha cosa de un mes por la primera autoridad civil de esta provincia. —C.

28 Octubre 1903.

De felanitx

Lluvia y siembra.—Recolección de la aceituna.—Una desgracia.—Opereta y zarzuela.

—Durante la presente semana ha llovido copiosamente, refrescándose algún tanto la temperatura.

Los labradores conceptúan esta lluvia asaz para practicar la siembra con probabilidad de buen resultado, disponiéndose á continuar la de legumbres y cereales tan luego como permita entrar en las tierras el exceso de agua con que se hallan ahora embebidas.

—Se ha empezado en este término la recolección de aceituna y elaboración de aceite; resultando la cosecha de abundancia tal, que no se recuerda haberla visto semejante hacia muchísimos años. La calidad del aceite tampoco dejará que desear, á juzgar por el resultado que se ha obtenido de las primeras elaboraciones.

—Un labrador que el miércoles último iba en un carro á sus quehaceres del campo, acompañado de su esposa y de una hija de pocos años, tuvo la desgracia de que se le volcara dicho carro, recibiendo los tres algunas heridas, de las cuales solo resultaron graves las de la mujer, que fué sacramentada y continúa todavía en trance apurado.

—En el vapor correo que debe llegar de Barcelona el martes próximo, vendrá la compañía de opereta y zarzuela que ha de actuar en el teatro de esta ciudad bajo la dirección del conocido maestro D. Juan Barceló y del tenor cómico D. Francisco Miquel.

La lista del personal, por orden alfabético, es la siguiente:

Tiples: Srita. Paquita Alexandre. Sras. María Fernandez, Antonia Iserni, María Miquel, Matilde Severina y Srita. María Miquel.

Actores: Sres. Francisco Critelli, Cándido Jugasot, Baldomero Lluvia, Francisco Mique. y Santiago Marco.

Movimiento comercial

de Octubre

Puerto de Andraitx

Durante el mes de Octubre, en el puerto de Andraitx, ha habido el siguiente movimiento:

Entradas.—Con carga:

Pallebot *Segunda Dolores*, de 80 toneladas, procedente de Valencia, con arroz, patatas y cebollas.

—En lastre: Procedentes de Palma.

Vapor *Constante*, de 21 toneladas.
 Laud *San Antonio*, de 19 id.
 Laud *San José*, de 19 id. (cinco entradas).

Laud *Internacional*, de 19 id. (seis entradas).

El laud *Santiago*, de 35 toneladas, también entró procedente de Tarragona.

Total: 15 entradas, que suman 374 toneladas.

Salidas.—Con carga y destino á Palma.

Laud *San Antonio*, con cargamento de madera,
 Pallebot *Segunda Dolores*, con id.
 Laud *San José*, (cinco salidas), con igual cargamento.

El laud *Internacional*, (seis salidas) con lo mismo.

—En lastre: el vapor *Constante*.

Resumen.—Una entrada con carga de 2.400 kilogramos y 13 en lastre; una salida en lastre y 13 con carga total de 294 toneladas de madera.

El temporal reinante

Aminó mucho en el día de ayer, con el cambio de viento que de N. O. se traslado al Sur; pero la marejada y la gruesa mar, sigue reinante en el Canal.

Ayer entraron el vapor *Islaño*, que durante todo el sábado estuvo detenido en Ibiza, después de una penosa travesía de Valencia para alcanzar este último puerto, lo cual consiguió después de quince horas de navegación y el vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona y con destino á Ibiza que fondeó á las diez de la mañana.

Salió el *Bellver*, por la tarde á las cuatro, que estaba detenido desde el día anterior y el *Cataluña* ha continuado viaje á Ibiza esta madrugada.

Los vapores de Mahón directo á Barcelona y el via de Alcudia, según telegrama, continuaba ayer sin poder salir del puerto. En él habia también los torpederos franceses.

Por motivo del temporal el demora de viajes el vapor correo de Alicante que es el *Lulio*, esta semana que hoy debía llegar lo efectuará mañana, martes.

Los buques franceses

El crucero «*Linois*» continuó ayer en nuestra bahía, haciendo carbón y aceite para las máquinas durante todo el día. Dicho buque tiene en estas ligeras averías que se repararán en Tolón, de donde salió ya en estado de recomposición.

—Atentamente invitados por el Comandante del *Linois*, pasaron á almorzar á bordo de dicho buque, el cónsul de Francia en esta capital Mr. Haldibert, acompañado de su distinguida esposa.

—Esta mañana, á las seis, ha zarpado con rumbo á la mar, para reunirse á su división en el puerto militar mentado.

—Los torpederos de alta mar, que el temporal forzó á resguardarse en Mahón, deben llegar á este puerto con el fin de hacer aguada y carbón, y saldrán de él tan luego hayan hecho estas operaciones.

Junta permanente de Sanidad

En el despacho del Gobernador reunióse la Junta Permanente de Sanidad bajo la presidencia de don Miguel Berga, asistiendo los señores Jaime, Matas, Rover y Alzamora.

Como el señor Berga manifestara que en el Pont d'Inca se sacrifican cerdos sin reconocerlos el inspector veterinario, acordóse notificar al Alcalde de Marratxí que con urgencia provea dicha plaza y que en caso contrario la desempeñe interinamente el Subdelegado de veterinaria del distrito de la Catedral y que el Ayuntamiento de Marratxí pague las dietas que á dicho funcionario le correspondan.

Se estudió el proyecto de cementerio de Establiments, acordándose pasar al mencionado pueblo é inspeccionar el terreno que para dicho objeto se cede.

Se dió por enterada de una denuncia suscrita por don Domingo Casanovas, presidente de la comisión Odontológica Balear, referente á ciertos individuos que sin estar provistos de títulos profesionales, se dedican á ejercer la cirugía dental en la ciudad de Inca, acordándose trasladarla al Alcalde de dicha ciudad, á fin de dar exacto cumplimiento á los artículos 62 y 67 de la vigente ley de Sanidad.

Enterada de una comunicación del Inspector de Veterinaria don Juan Mayol Malondra, pidiendo formar parte de la Junta de Sanidad, sintiéndose el no poder complacer á dicho señor Mayol, por no ser de competencia de la Junta, la resolución de dichos asuntos.

Enteróse también de que habia sido nombrado médico titular de Marratxí, don Gaspar Jaume; y de una denuncia hecha por don J. Villalonga de que el médico de Lloseta expende medicamentos sin estar autorizado para ello, acordándose sobre este particular ponerlo en conocimiento del Subdelegado de farmacia del partido de Inca.

Acordóse á propuesta del señor Berga, recordar nuevamente á los Alcaldes de los pueblos el cumplimiento del artículo 71 del R. D. sobre Sanidad, sobre el nombramiento de farmacéuticos titulares é inspectores de carnes y que en caso de que no lo efectuen, nombre dichos funcionarios la Diputación Provincial ó el Gobernador Civil, asignándoseles lo que estimen conveniente de conformidad en lo dispuesto en el artículo 21.

Fué leída una comunicación de. Alcalde de Palma participando que en la visita de Inspección á la Fuente de la Villa, practicada por el médico municipal D. Bartolomé Gayá y el Ingeniero de Caminos D. Juan Malberti Rigo, dictaminaron que allí existe un verdadero y constante foco de infección, causa muy probable de la epidemia tifóidea que existe en Palma, acordándose comunicar á la citada Alcaldía que procure por los medios que tenga á su alcance, hacer desaparecer el mencionado foco de infección.

E se levantó la sesión.

Crónica Religiosa

SANTORAL

Día 3 Noviembre

San Valentin presbítero y mártir.

Julio de Cuarenta Horas

Empiezan en San Juan, en obsequio de San Zacarías y Santa Isabel Padres del Bautista. Exposición á las seis de la mañana; á las diez y media, misa cantada y al anochecer meditación, estación y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En San Francisco á las siete de la mañana y de la mañana continuación de la devoción de los trece martes de San Antonio de Padua que repetirá al anochecer con mayor solemnidad.

Gacetilla local

Para las elecciones

El Sr. Alcalde Presidente del Ayuntamiento ha publicado un anuncio en el que se contienen los locales en que deben constituirse las Mesas de las secciones en que se halla dividido este municipio, con las Calles y Plazas que comprenden las secciones.

Furto de pimentón

La guardia civil de la Puebla, detenido y puso á disposición del señor Juez municipal de aquella villa, á dos sujetos, convictos y confesos de haber sustraído del predio denominado *Rotas veyes*, 20 kilogramos de pimentón.

Setas retiradas

Ayer el veterinario municipal don Buenaventura Barceló, hizo retirar de la venta pública, bastantes kilogramos de setas que en verdadero estado de putrefacción intentaba vender una mujer en la plaza de Abastos.

Es digna del mayor elogio la conducta desplegada por dicho señor en bien de la salud pública.

Visita al cementerio

Muchísimas fueron las personas que ayer por la tarde se trasladaron al cementerio para rendir tributo á los que en vida fueron sus seres queridos.

Muchos panteones estaban adornados con profusión de flores y coronas.

El precio del almendrán

El precio del almendrán en la ciudad de Felanitx, durante la pasada semana fué de 68 pesetas el quintal.

Salutación

Se encuentra en esta, procedente de Gerona y de tránsito para Ibiza, nuestro compañero Don Bartolomé de Roselló y Tur, propietario del diario que fué de aquella localidad «*El Correo de Ibiza*», teniente alcalde de aquel Ayuntamiento y probable Alcalde.

Pago á retirados y jubilados

Desde mañana quedará abierto en la Depositaria-Pagaduría de esta Delegación de Hacienda, el pago de los haberes de las clases pasivas, Montepío Militar y Civil y jubilados en la forma siguiente:

Días 2 y 3, Montepío militar y civil.
 Días 4 y 5, retirados de guerra y marina y jubilados.

Ibiza extraviada

Un amigo nuestro nos participó haber extraviado por los calles de esta ciudad, un alfiler de corbata en forma de cruz, con cinco piedras.

La persona que la tenga en su poder y desea entregarla puede hacerlo en esta Redacción (San Roque 3) en donde se le gratificará con 25 pesetas.

El estero en la Audiencia

No se celebrarán vistas en esta Audiencia durante los días 2, 3 y 4 de este mes, por haberse destinado dichos días al estero del local.

Feliz viaje

A bordo del vapor correo *Bellver*, salió ayer tarde para Barcelona y París nuestro distinguido amigo D. Miguel Torres, que pasa á esta última capital, para proveerse del instrumental necesario para montar en Palma un Gabinete Odontológico.

Escándalo

Fenomenal fué el que armaron anoche, varias mujeres en la calle de la Estrella, obsequiándose mutuamente con improperios y *hiropos*, hasta que se dignó intervenir en la cuestión un agente de la autoridad; que las citó para que comparecieran ante sus superiores.

Riña

En una casa *non santa* de la calle de Camaró riñeron ayer varios sujetos, resultando uno de ellos con una leve herida en la cabeza, que le fué curada en la casa de Socorro de la plaza de Santa Eulalia por el médico municipal de guardia.

El agresor fué detenido y encerrado en el depósito de Capuchinos.

Mujer herida

Por el médico municipal Sr. Oliver, fué curada en la casa de Socorro una mujer que presentaba una herida en la cara, producida por una caída al subir la escalera de su casa.

ALCALDÍA DE PALMA

Cementerios.—Debiendo procederse al derribo de la pared que divide el Cementerio Católico de esta ciudad del ensanche del mismo, se avisa á los propietarios de los propietarios de las sepulturas que tengan lápidas ó panteones adosados á la misma, se sirvan retirarlos dentro el plazo de 15 días contados desde la publicación de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia, á fin de evitarles los perjuicios que dicho derribo podrán ocasionarles; en la inteligencia de que si expirado el indicado plazo no lo han efectuado, se procederá por el Ayuntamiento y á costas de los interesados á la referida separación, sin que por parte de estos haya lugar á reclamación, alguna.

Palma 31 Octubre de 1903.—El Alcalde, Antonio Planas.

IMPORTANTÍSIMO PARA EL PÚBLICO

Llegará a esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, permaneciendo solamente los días 10, 11 y 12 del corr. de Noviembre, el reputado ortopedista de Barcelona G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruple y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado, que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se curará con ningún otro porque nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto quedando amoldado como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, y en general, todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

Piernas, brazos y manos artificiales con todas sus articulaciones; aparatos para evitar los descensos abdominales y de la matriz. Fajas ventrales de grandes resultados; coches y sillones de toda clase para inválidos.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente los citados días 10, 11 y 12 en la Fonda del Vapor, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen estos tres días tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona.—Unión, 13.

Telegramas

Nombramiento de interventores

Madrid 1-22

En el nombramiento de interventores ante la Junta Municipal del Censo han ocurrido hoy incidentes ruidosos originados por los republicanos. Estos rechazaron un interventor de cada sección, acordando por 43 votos contra 4 sortear por secciones, no como Azcárate—uno de los candidatos—pedía, por nombres, con lo cual se hubiera prolongado el sorteo casi una semana.

Este acuerdo produjo protestas estrepitosas y mucho escándalo retirándose los republicanos del local completamente excitados, y disolviéndose seguidamente en la calle.

Por España

Madrid 1-22-30

En Barcelona no se ha podido hacer la proclamación de interventores, aplazándose.

En Valencia no se ha podido reunir la Junta Municipal.

No ha habido incidentes en el resto de España.

Azcárate y Salmerón en la sesión del Congreso de mañana interpellarán al Gobierno sobre los incidentes surgidos en la Junta al proclamarse interventores.

Háblase de que se pronuncia entre los irascibles é impotentes republicanos la idea del retraimiento, antes de ser derrotados por sus divisiones y la carcoma que les corroe.

Creese no prosperará la idea por el anhelo de los candidatos de ir al Ayuntamiento.

Escándalo en Romea.—Partidarios del retraimiento

Madrid 2-240

Esta noche en el teatro alegre Romea hubo un gran escándalo producido por la artista conocida por la Fornarina. Se la ha detenida.

En un mitin que han celebrado los republicanos, pronunciaronse discursos violentos, abogando muchos por ir al retraimiento electoral, ante lo que califican de atropello de sus (!) derechos. Hablaron Estevanez, José M. Escuder (alienista), Santillón y otros.

No vayais á la Argentina

Madrid 2-2450

Tal ha sido el tema que ha desarrollado en una conferencia en el Centro Socialista el propagandista argentino de estas ideas Páironi.

Las sociedades obreras deben aconsejar á los trabajadores que no emigren á la República Argentina donde encontrarán grandes obstáculos para lavada.

PELOJERIA KRUG.—Única alemana en Mallorca. Espléndido surtido en relojes, y rapidez en composturas. Gran economía. Colón, 40 y 44.

Los republicanos van á la lucha

—Los propósitos del General Zappino.—En honor de Salmerón.

Madrid 2-8'30

Los republicanos acudirán á la lucha en las próximas elecciones municipales, estableciendo secciones de contramesa, usando el derecho que la Ley electoral les concede.

—El Capitán General de Burgos, don Enrique Zappino Moreno, que en la actualidad se halla en Bilbao, propónese visitar la zona minera para conocer personalmente el fundamento de los sangrientos sucesos.

—Comunican de Valladolid que se celebró en el Hotel de Francia, un banquete en honor de D. Nicolás Salmerón, asistiendo 400 comensales y reinando mucho entusiasmo.

De Marruecos.—El Sultán en Fez.—Licenciamiento de tropas.

Madrid 2-8'30

Comunican de Tánger que los rebeldes han vuelto á señorearse del valle de Juanen, acometiendo y arrasando los muchos aduares allí situados.

Las kábilas circunvecinas se unieron á los rebeldes.

El Sultán entró el miércoles en Fez, procedente de la parte Este del Imperio, siendo recibido con mucha frialdad.

Abdelaziz ha licenciado una buena parte de sus tropas enviando otras á Tetuan, Tanger y al Riff.

Declaraciones de Vega de Armijo

Madrid 2-8'30

El marqués de la Vega de Armijo ha hecho las siguientes declaraciones:

«Siempre me he preocupado para que no se dividiera el partido liberal, hasta ahora lo he conseguido y confío que la pasión política no ofuscará á nadie desviándole de su buen camino.»

«Sentiría en el alma el que el partido llegara á fraccionarse, pero nadie podrá culparme de la división.»

A beneficio del público

El dueño de la Panadería de Santa Eulalia, deseoso de complacer á su numerosa clientela, pone en conocimiento de la misma que todos los días á las seis de la tarde, podrá adquirir en su establecimiento, el rico pan de barrita, acabado de salir del horno.

Sombrería de M. Llabrés

40 San Nicolás 40

La sombrería que vende más barato. Han llegado los sombreros y gorras para la temporada de invierno, que me propongo realizar á precios nunca vistos como tengo acreditado.

40 San Nicolás 40

Imprenta de F. Guasp, Morey, 6

Vapores trasatlánticos de A. Folch y C.^a

(Sociedad en comandita)

Rambla de Santa Mónica, 21. principal

Línea de las Antillas y Estados Unidos

El magnífico vapor

Miguel Gallard

Saldrá el 6 de Noviembre próximo para Canarias, Ponce, Santo Domingo, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Manzanillo, Cárdenas, Guantánamo, San Pedro de Macoris y Nueva Orleans.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía, Señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores, se sirvan dar inmediato aviso de la carga que tengan que embarcar en él para reservarles cabida.

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

Jarabe Vermífugo Diez y ocho años de éxito creciente, demuestran la verdadera eficacia de este medicamento. Bastan muy cortas dosis para que los niños queden libres de toda clase de lombrices, *cuchs*, y aumenten el apetito.

Callicida Sureda Calma instantáneamente el dolor y son suficientes entre ó cinco aplicaciones para que desaparezca totalmente los *caños*, *ojos de gallo* y demás durezas que aparecen en los pies.

Pastillas Sureda *Cloro-boro-sódicas de cocaína y mentol*.—A las primeras tomas se siente la influencia benéfica de los medicamentos que entran en su composición, y desaparecen las irritaciones de la boca y garganta, calmando la tos por intensa que sea.

Vino iodo-tánico-fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente, sucedáneo del *Acete de hígado de bacalao*.

De venta: en la farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa 9, Palma Y DEMÁS FARMACIAS

Encendedores Automáticos

PARA LÁMPARAS DE GAS

Para Cafés, teatros, comercios y casas particulares. Duración un año aproximadamente.—Evita las explosiones.—Gran comodidad y economía en los manguitos.—Hace el mismo efecto que la luz eléctrica, puesto que basta abrir la llave para que quede encendida la luz.—Precio: 2'50 pesetas uno.

Lamparillas eléctricas para bolsillo

Indispensables para toda persona cuya profesión ó costumbre les hace retirar tarde de noche.—Precio: Pesetas 7'50.

LA BALEAR, Pelaires 1

Fábrica de Tejidos y Aprestos

de Joaquín Vidal Ros

DESPACHO: RUBÍ 8 Y ACEITE 5

Precios muy limitados al por mayor

Especialidad en telas de colchón, *Cotonets* y *Pañuelos*. Gran surtido de listados y demás tejidos.

Esta casa tiene montado á toda la perfección y economía el apresto y Blanqueo de tejidos, por lo cual se trabaja á precios muy reducidos.

Para mayor facilidad, dando aviso, se recojen y entregan los géneros á domicilio, sin aumento de precio.

Isleña Marítima

COMPANÍA MALLORQUINA DE VAPORES

Servicio SEMANAL y directo

ENTRE

Palma y Marsella

— VAPORES —

Isleño-Cataluña-Itulio-Bellver-Balear

Salidas de Palma para Marsella, todos los sábados por la tarde.

Salidas de Marsella para Palma, todos los martes á mediodía.

Para informes y despacho: Oficinas de la *Isleña Marítima*.

Sociedad Anglo-Española DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(Antes Jellius G. Neville)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 pesetas.—Domicilio: Madrid.—Mahón.—Talleres, en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Groseley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.

Legítimos motores Groseley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Groseley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson» —Calderas y máquinas de vapor

«Davey Paxman and Camp».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Blake.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante.—Bernardo Estela Palma de Mallorca

Grandes talleres

movidos á vapor

— DE —

CAJAS PARA COCHES

Vicente Mas y C.^a

Fábrica, 18—Arrabal

Esta casa construye modelos especiales y ruega al público no olvide visitar sus talleres antes de comprar carruaje alguno.

Fábrica, 18—Arrabal

Agencia Funeraria

de

Narciso Puig

Calle de Jovellanos, número 16

Sucursal de «1^a Auxiliar»

Calle de Jaime II, 46—Teléfono 140

(Abierto toda la noche)

Esta Agencia la más importante de Palma dispone de numeroso personal práctico y de confianza para el despacho de documentación así como demás trabajos necesarios en caso de defunción.

Esta casa dispone de *ataudes al estilo del continente* (nuevos en esta capital) y á la mallorquina, estando por lo tanto montada para poder prestar sus servicios á todas las clases sociales.

A fin de que el público no sea sorprendido en su buena fé exijase el catálogo de la casa.—Es la más económica.—Se recomienda por sí sola.

Ataúdes desde 5 á 300 pesetas

Sin aseo no hay belleza



Señoras de cutis muy delicado afirman que este Jabón es el mejor de todos los conocidos. Suaviza el cutis más aspero, desinfecta la piel y le da una transparencia y hermosura envidiables. Es el jabón de los bebés. Precio 1 peseta pastilla.

Los *Polvos de arroz*, *El Elixir* y la *Pasta Dentífrica Gaertberger* resultan los mejores preparados en su clase, porque en su fabricación se atiende más á la higiene que al lucro. Quien los prueba no usa otros ni padece dolor de muelas.

Venta: Centro Farmacéutico y Droguería de los Sres. Sucesores de Roscena.

Agencia Funeraria

(DE)

Pedro F. Llabrés

TALLER DE ATAÚDES

Calle de Lallo, núm. 12

Esta agencia, la más antigua de Palma cuenta con un completo personal para todo lo referente á una defunción, tanto para vestir al cadáver como enlutar el cuarto y demás trabajos inherentes, en el sentido caso de perder á algún ser querido.

Promptitud y economía.

Oficiales lampistas

Se necesitan con buenas referencias. Dirigirse á la *Agencia Serra de Publicidad*, Luz 21.

Nicolás Ticoulat

CIRUJANO-DENTISTA



Nuevo sistema de dentaduras para facilitar la pronunciación y masticación.

Orificaciones, *empastes* y extracciones sin dolor.

Precios económicos.

Paseo del Borne

Entrada: PELAIRES, 102.

No más padecimientos Curarán infaliblemente de las dolencias del estómago, pecho y orina, los que sean constantes en el uso de las aguas bicarbonatadas sódico-líticas, variedad clorurada sódicas, del manantial de Villajuija, recomendadas por notabilidades médicas. Representante M. Bestard Plaza de la Cuartera 2. Venta y depósitos Centro Farmacéutico, Juan Vanzuela y demás farmacias.